
Pour le domaine de l'Eau et des Milieux aquatiques, René présente les travaux du
SAGE, la suppression du plarr d'eau de la Mine par le département avec reméandrage
du ruisseau et la lutte engagée contre les espèces exotiques invasives, baccharys et
Herbes de la Pampa, ll précise que le site Sageauzancevertonne,fr comporte
des informations intéressantes et un atlas des espèces.

Quant au Repair Café, Brigitte Harmant en présente le bilan 2A24: avec 53
bénévoles, dont les administrateurs de l'APNO, 1338 h de bénévolat ont été
consacrées et 800 kg d'objeis ont pu être réparés. En 2025, Ie Repair Café associera
les associations locales impliquées dans I'objectif de soutenabilité: le I février avec
l'Episablais,le26 avril avec AFD Burkina, le 21 juin avec l'Outil en mains, le 4 octobre
avec A vélos! Ët le 22 novembre avec la semaine de Réduction des Déchets^
Enfin I'APNO accompagne toujours le Collectif Sol'air Côte de Lumière qui couvre
tout le littoral Vendéen.

François rappelle l'inscription de l'APNO dans le réseau France Nature
Environnement, qui induit la participation aux commissions départementales où il
représente l'association avec Pascale Leconte ( CDNPS, CDPENAF et CDAC').

Nicole reprend le micro pour évoquer d'autres participations de I'APNO auprès de
FNE PdL avec notamment la visite de carrières en exploitation et d'un site éolien. Elle
ne manque pas de rappeler le déménagement urgent du local de l'ancien stade de
Bel air imposé début décembre et accompli dans les temps grâce à la disponibilité
des administrateurs,

À la suite de cette présentation le rapport d'activité 2024 est soumis au
vote: le rapport d'activité est approuvé à l'unanimité.

PERSPECTIVES 2O25

Nicole évoque le premier dossier inquiétant: les travaux le long du ruisseau de la
poste où la photo projetée montre le non respect de la berge. Ayant contacté le
service Urbanrsme, l'APNO a été renvoyée au service Aménagement qui détient la clé
de ce premier souci.
Ensuite, Benoît Vallée-Mounier du GAEC, rappelle le très grave impact provoqué par
la divagation des chiens dans les milieux naturels. lls détruisent la faune sauvage
comme les moutons et la croissance démographique constatée aux Sables d'Olonne,
s'accompagne autant d'une intensification de la pression anthropique que d'une
aggravation de la pression des canidés (les félidés également pour les oiseaux des
ja rdins ).
Le 20 avril , le GAEC fêtera les 20 ans de marais et propose une journée d'animation
avec une conférence de Vincent Albouy, auteur et président du groupement auquel
adhère le GAEC (Nature et Progrès).
Nicole ajoute qu'à l'occasion des 50 ans du Conservatoire du Littoral, un partenariat
avec l'UPO permettra de projeter le fiim sur les Bourbes de I'Allerie à Olonnespace le
1u'décembre.
Patrick complète le programme avec la surveillance du programme Joudain où
600m3 d'eau totalement déminéralisée vont désormais chaque jour se mélanger aux
eaux du lac du Jaunay. Cet apport d'une eau pure «artificielle» risque d'avoir des
conséquences inconnues sur le milieu aquatique.

La prochaine sortie Nature est rappelée, elle se déroulera aux Moinardes le 30 mars.
Les autres dates sont indiquées à l'écran et apparaîtront dans le site internet
désormais actif.
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